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 Intitulé du profil : Sociologie urbaine et rurale, développement des territoires transfrontaliers en Europe 

 Corps : ☒ MC  ☐ PR  Section CNU : 19  

 Numéro du support : 1482/4944 

 Article de publication : recrutement au titre du 1° du I de l'article 26 du décret n°84-431 du 6 juin 1984 modifié 

 Date de prise de fonction : 01/09/2024 

 

 Composante de rattachement : Faculté des sciences sociales 

 Nom du directeur : M. Philippe CORDAZZO 

 Unité de recherche : Sociétés, acteurs, gouvernement en Europe (SAGE) - UMR 7363 

 Nom de la directrice : Mme Isabelle LABOULAIS 

 
(_Descriptif Enseignement_)))___)   Záß 

Intitulé du profil Enseignement : Sociologie urbaine et rurale, développement des territoires 

 

La personne recrutée sera rattachée à l’Institut d’urbanisme et d’aménagement régional (IUAR) au sein de la Faculté 

des sciences sociales. Son profil thématique renforcera le positionnement identifiant de l’IUAR, en complémentarité 

des autres instituts de la composante (sociologie ; anthropologie ; démographie ; intervention sociale, santé et 

déviances). Elle assurera des enseignements liés aux problématiques urbaines, rurales, territoriales dans les 

formations de la Faculté des sciences sociales et de l’IUAR, qui organise l’offre sur ces enjeux. Le poste s’inscrit dans 

une sociologie de l’urbain et des ruralités. Des compétences en environnement ou transition écologique seront 

appréciées. Une première expérience avérée d’enseignement en sociologie est indispensable. 

 

Le ou la candidate effectuera l’ensemble de son service statutaire à la Faculté des sciences sociales :  

- La personne recrutée contribuera aux enseignements portés par l’IUAR en tronc commun de 1ère et 2e années de la 

Licence de Sciences sociales.  

- Elle assumera des enseignements thématiques et plus généralistes au sein du DEUST « Médiations citoyennes : ville, 

environnement et justice sociale », et de la Licence professionnelle « Développement de projets de territoires », 

parcours Ville et Développement durable, où les besoins d’encadrement sont élevés (cours, TD, projets professionnels 

et tuteurés).  

- Elle interviendra également au sein du parcours de Licence 3e année Ville et environnement en mention Sciences 

sociales, ouvert dans la nouvelle offre 2024-2029.  

- En Master, la personne recrutée assurera des enseignements spécialisés, ateliers de projet et suivis d’étudiants dans 

le parcours Ville et environnement (VE). Des cours pourront être mutualisés au sein de la Faculté.  

- Il est souhaité que la personne recrutée soit en capacité d’assumer un enseignement disciplinaire en langue 

étrangère, à savoir anglais ou allemand, en niveau licence ou master. 

 

Dans ce cadre, une attention sera portée à la stratégie de l’établissement et de la Faculté :  

- Autour de la comparaison transfrontalière en Europe, et en cohérence avec le réseau des Universités du Rhin 

supérieur EUCOR, la personne recrutée viendra renforcer l’internationalisation des formations de l’IUAR. En 

particulier, un enseignement à coloration européenne pourra être développé au niveau DEUST, ou encore en liaison 

avec l’ITI Making European Society (MAKErS) auquel le master VE est adossé, et l’adhésion de l’IUAR depuis 2022 à 

l’Urban Europe Research Alliance (UERA).  

- La personne recrutée consolidera l’articulation formation/recherche, en appuyant l’équipe de l’IUAR dans les suivis 

de stage recherche et d’enquête sociologique appliquée en L3 VE et Master VE. Elle pourra proposer, dans le cadre de 

l’ITI MAKErS, un projet d’étude inter-Masters en M2.  
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- Elle axera aussi sa pédagogie sur la professionnalisation des étudiants, au cœur de la filière DEUST-LiPro-Master de 

l’IUAR, et du projet stratégique de Faculté : ateliers de mise en situation professionnelle, projets tuteurés, jeux de rôle, 

etc. Elle renforcera l’articulation avec les professionnels du monde socio-économique, facilitant les accès aux stages, 

ainsi que les relations avec les Alumni.  

- La personne recrutée sera amenée à prendre rapidement des responsabilités pédagogiques au sein de l’IUAR.  

- Une présence effective à Strasbourg et l’engagement dans la vie collective de la composante (commissions, journées 

Portes ouvertes…) sont requis à cet effet. 

 

Langue d’enseignement :  

Français, avec une capacité à assurer un enseignement en anglais ou en allemand. 

 

Nom & coordonnées de la personne à contacter pour tout renseignement complémentaire : 

Anaïs Collet : anais.collet@unistra.fr et Maurice Wintz : wintz@unistra.fr  

 

(_Descriptif Recherche_)))___) g<Ã 
Intitulé du profil Recherche : Dynamiques territoriales, villes et ruralités : perspectives transfrontalières en Europe 

Unité de recherche de rattachement : Laboratoire Sociétés, acteurs, gouvernement en Europe (SAGE, UMR 7363 

CNRS-Unistra), axe 3 : « Dynamiques territoriales : population, ville, nature ». 

 

La personne recrutée inscrira l’ensemble de ses recherches, en cohérence avec ses collègues de l’IUAR, au sein de 

l’axe 3 du laboratoire SAGE, qui interroge les problématiques territoriales dans la diversité de leurs acteurs (décideurs, 

société civile, associations ; jeux d’acteurs en regard des institutions…), en milieu urbain et rural. L’attention aux 

échelles territoriales en Europe et aux comparaisons en sciences sociales constitue un fil directeur de l’axe. Une 

attention sera portée à éclairer les grands enjeux contemporains sous un angle socio-spatial. Une première expérience 

avérée de projets de recherche collectifs est indispensable, de même que des publications de qualité. Une maîtrise des 

méthodes d’enquêtes de terrain est exigée. 

 

Il est demandé que la personne recrutée s’investisse dans des contrats collectifs portés par le laboratoire SAGE. La 

personne recrutée rejoindra l’ITI MAKErS : Making European Society sur le site de Strasbourg, où elle renforcera à la 

fois la place de SAGE et du master VE. Il est attendu de favoriser des collaborations dans le cadre d’EUCOR – Le campus 

européen, afin de conforter des projets, notamment INTERREG ou ERA NET. Ainsi, la personne recrutée s’investira dans 

le développement de projets et de réseaux de recherche régionaux, à l’exemple de la Zone atelier rurale du CNRS (ZARG) 

ou du projet INTERREG ReactiveCity. 

 

Un doctorat en sociologie est requis, ainsi que des compétences en sociologie rurale et urbaine. La qualification au 

titre de la section 19 (sociologie, démographie) du CNU est exigée ; une seconde qualification en section 24 

(aménagement de l’espace, urbanisme) sera un atout. 

 

Nom & coordonnées de la personne à contacter pour tout renseignement complémentaire : 

Philippe Hamman : phamman@unistra.fr   

 

(_Compétences attendues_)))___)  ßNÃ 

- Maîtrise de la conduite de projets partenariaux et collectifs. 

- Capacité à développer des réseaux et des collaborations avec les acteurs et partenaires non-académiques et la société 

civile. 

mailto:anais.collet@unistra.fr
mailto:wintz@unistra.fr
mailto:phamman@unistra.fr
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(_Mise en situation professionnelle_)))__) X±e 
Le recrutement sur ce poste fait l’objet d’une mise en situation professionnelle : OUI   

Descriptif de la mise en situation professionnelle : 

Outre une présentation synthétique en 10 minutes portant sur le parcours et les activités d’enseignement, de recherche, 

les travaux réalisés et les expériences collectives, suivie d’un échange de 15 minutes avec le comité de sélection, les 

personnes retenues à l’audition présenteront également chacune, en 10 minutes suivies de 10 minutes de discussion 

ad hoc avec les membres du jury, un synopsis de Travaux dirigés correspondant à 12hetd sur une thématique qui sera 

précisée sur la convocation à l’audition. 

NB : Afin de faciliter les questions organisationnelles pour les candidates ou candidats retenus pour l’audition, nous 

précisons que celle-ci est programmée au mardi 14 mai 2024.  

 

(_Présentation de la composante_)))___)   Záß 
La Faculté des Sciences Sociales est l’une des 35 composantes de l'Université de Strasbourg et rassemble environ 1200 

étudiantes et étudiants. Pour l’offre de formation 2024-2028, elle propose une Licence Mention Sciences sociales, un 

DEUST, une licence professionnelle et cinq mentions de master (Anthropologie, Démographie, Sociologie, Sciences 

sociales et Éthique), ainsi que la possibilité de poursuite en doctorat. 

Elle associe, d'une part, des instituts, gérant les filières pédagogiques et les diplômes correspondant aux domaines de 

l'anthropologie, de la démographie, de la sociologie, de l'intervention sociale, de la déviance ainsi que de l'urbanisme 

; et, d'autre part, deux unités de recherche reconnues par le CNRS, le Laboratoire interdisciplinaire en études culturelles 

- LinCS (UMR 7069) et le Laboratoire Sociétés, Acteurs, Gouvernement en Europe - SAGE (UMR 7363). 

Pour en savoir plus : Site web : https://sciences-sociales.unistra.fr/ 

 

 

Date et heure limites de dépôt en ligne des candidatures : 29.03.2024 à 16h (heure de Paris) 

Il est impératif de respecter les modalités de constitution du dossier définies par l’arrêté du 6 février 2023. Aucune pièce 

complémentaire ne pourra être acceptée après la date de clôture du dépôt des dossiers de candidature. Tout dossier 

INCOMPLET sera DECLARE IRRECEVABLE. Les documents administratifs en langue étrangère doivent être impérativement 

traduits en français. Nous vous encourageons à déposer votre dossier de candidature dès l'ouverture de la campagne, si 

nécessaire vous pourrez modifier votre dossier de candidature avant la date de clôture. 

En cas de difficulté administrative, vous pouvez contacter le Bureau de recrutement des personnels enseignants de la DRH 

(audrey.stey@unistra.fr) et pour tout problème technique lié à Galaxie, vous pouvez écrire à galaxie@education.gouv.fr. 

 

(_Informations portail européen EURAXESS_)))___) g<Ã 

Job profile : Urban and rural sociology, regional development, cross-border territories in Europe. 

 

Research fields : Rural sociology, Urban sociology 

 
 

https://sciences-sociales.unistra.fr/
mailto:audrey.stey@unistra.fr
mailto:galaxie@education.gouv.fr
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(_Teaching profile_)))___)   Záß 

The person recruited will be attached to the Institut d’urbanisme et d’aménagement régional (IUAR) within the Faculty 

of Social Sciences. Her thematic profile will reinforce the IUAR’s identity positioning, complementing that of the 

Faculty’s other institutes (sociology; anthropology; demography; social intervention, health and deviance). She will 

teach courses on urban, rural and territorial issues in the Faculty of Social Sciences and at the IUAR, which organizes 

the courses on these issues. The position is centered on a sociology of urban and rural issues. Skills in the environment 

or ecological transition will be appreciated. Previous teaching experience in sociology is essential. 

 

The candidate will carry out all his or her statutory duties in the Faculty of Social Sciences:  

- The person recruited will contribute to the IUAR’s core courses in years 1 and 2 of the Bachelor of Social Sciences. 

- She or he will also be responsible for thematic and more general teaching in the DEUST "Médiations citoyennes : ville, 

environnement et justice sociale" (Citizen mediation: city, environment and social justice), and the Licence 

professionnelle "Développement de projets de territoires" (Professional degree in territorial project development), 

where the need for supervision is high (courses, TD, professional and tutored projects).  

- She or he will also be involved in the 3rd-year City and Environment degree course in the Social Sciences specialization, 

which will be launched in the new 2024-2029 program.  

- In the Master’s program, the person recruited will be responsible for specialized teaching, project workshops and 

student supervision in the City and Environment (VE) course. Some courses may be shared within the Faculty. 

- It is expected that the person recruited will be able to teach in English or German, at bachelor’s or master’s level. 

 

In this context, attention will be paid to the strategy of the University and of the Faculty:  

- Based on cross-border comparisons in Europe, and in line with the EUCOR network of Upper Rhine Universities, the 

person recruited will consolidate the internationalization of IUAR courses. In particular, teaching with a European 

dimension could be developed at DEUST level, or in relation with the ITI MAKErS (Making European Society), to which 

the VE master’s program is attached, and the IUAR’s membership of the Urban Europe Research Alliance (UERA). 

- The new colleague will consolidate the link between training and research, by supporting the IUAR team in the follow-

up of research internships and applied sociological surveys in the L3 VE and Master VE programs. As part of the ITI 

MAKErS, she or he may propose an inter-Master’s study project in M2. 

- She or he will also focus its teaching on the professionalization of students, at the heart of the IUAR’s DEUST-LiPro-

Master program, and of the Faculty’s strategic project: workshops on professional situations, tutored projects, etc. She 

or he will strengthen links with professionals from the socio-economic world, facilitating access to internships, as well 

as relations with alumni. 

- The person recruited will rapidly take on teaching responsibilities within the IUAR. 

- This requires an effective presence in Strasbourg and a commitment to the collective life of the Faculty (committees, 

open days, etc.). 

 

 (_Research profile_)))___) g<Ã 
Research unit: Laboratoire Sociétés, acteurs, gouvernement en Europe (SAGE, UMR 7363 CNRS-Unistra), axis 3: 

"Territorial dynamics: population, city, nature". 

 

The person recruited will carry out all his/her research, in line with colleagues at the IUAR, within the Axis 3 of the SAGE 

research unit, which examines territorial issues in the diversity of their actors (decision-makers, civil society, 

associations; the interplay of actors in relation to institutions, etc.), in both urban and rural environments. Attention 

to European territorial scales and social science comparisons is a guiding thread of this axis. Particular attention will 

be paid to shedding light on major contemporary issues from a socio-spatial angle. A proven track record in collective 

research projects is essential, as are high-quality publications. Mastery of field survey methods is required. 
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The person recruited is expected to invest in collective contracts supported by the SAGE laboratory. The person 

recruited will join the ITI MAKErS: Making European Society on the Strasbourg site, where she/he will strengthen both 

SAGE and the VE Master’s program. She/he is expected to foster collaboration within the framework of EUCOR – The 

European Campus, in order to consolidate projects such as INTERREG or ERA NET. The person recruited will be involved 

in developing regional research projects and networks, such as the CNRS Rural Workshop Zone (ZARG) or the INTERREG 

ReactiveCity project. 

 

A PhD in sociology is required, as well as expertise in rural and urban sociology. A qualification under French CNU 

section 19 (sociology, demography) is required; a second qualification under CNU section 24 (planning and urbanism) 

would be a real asset. 

 

 (_Expected skills_)))___)  ßNÃ 

- Mastering the management of partnership and collective projects. 

- Ability to develop networks and collaborations with non-academic actors and partners and civil society. 

 
 



(_L’Université_de_Strasbourg_))       De l’humanisme rhénan du XVIe 

            au campus européen du XXIe siècle  

 

 
 

 

 

 

 

Située au carrefour géographique et historique de l’Europe, (l’Université_de_Strasbourg_) compte parmi les plus importants 

établissements d’enseignement supérieur et de recherche (ESR) pluridisciplinaires.  Elle figure parmi les trois premières 

universités pérennisées Initiative d’excellence et joue un rôle moteur dans la construction de l’espace européen de l’ESR. 

Ancrée dans la cité et la société, elle est fortement impliquée dans ses partenariats avec les acteurs territoriaux, régionaux 

et transfrontaliers.  

Grande université de recherche intensive, elle entretient des liens étroits et privilégiés avec les principaux organismes de 

recherche tels le CNRS et l’Inserm. (L’Université_de_Strasbourg) assure sa mission de production et transmission des savoirs 

et de développement de compétences en s’appuyant sur des valeurs fondamentales dont l’ouverture, la créativité et 

l’inclusivité. Elle accompagne sa communauté -étudiants et personnels - dans la construction de leur parcours adapté à leur 

profil, leurs talents et leurs aspirations. 

(_Un_patrimoine_exceptionnel_))) 
 

 Un campus historique inscrit au patrimoine mondial de l’Unesco 

 Un Observatoire astronomique  

 Un Planétarium  

 Un Jardin botanique 

 Six musées universitaires  
 

 

 

vidéo de présentation de l'Université de Strasbourg 

(_Une_université_engagée ))) 
 

 Une Mission égalité, parité, diversité 

 Un Réseau handicap et travail 

 Une Mission développement durable et responsabilité sociétale  

 Une Mission relations avec la société 
 

 

 

(_Une_qualité_de_vie_travail_))) 
 

 Une Maison dédiée aux personnels 

 Plus de 100 activités sportives et culturelles 

 Des campus verts et éco-responsables 

 Forfait mobilité durable 

 Contribution aux frais de déplacement et de restauration  

 Prise en charge partielle de la mutuelle  

 Prestations sociales en faveur des personnels & de leur famille 

56 000 étudiants | 20% d’étudiants internationaux | 156 nationalités |  2700 Biatss | 3400 enseignants et enseignants-

chercheurs | 156 diplômes | 35 composantes | 70 unités de recherche | 745 établissements partenaires dans 75 pays | 10 

écoles doctorales | 15 Instituts thématiques interdisciplinaires | 29 langues enseignées 

https://www.youtube.com/watch?v=jdCoTp0atA8

